



REGARD SUR L'ACTUALITÉ

SOUVIENS-TOI, N'OUBLIES PAS !

Dès son origine, la communauté Chrétienne qui se réunit pour la fraction du pain fait mémoire de Jésus, de ses paroles et de ses actes (ce qui deviendra les évangiles) et prolonge l'usage juif de la synagogue en lisant la Loi de Moïse, les Prophètes et autres écrits de notre Ancien Testament. Jésus était Juif, ses premiers disciples également. Il n'a jamais voulu fonder une religion nouvelle mais a voulu ramener le Judaïsme à ses sources fondamentales. De plus, Jésus lisait lui-même les Ecritures (Cf. Jésus à la synagogue de Nazareth en Lc 4)

Mais qui était Jésus ? Pour répondre à cette question, la communauté n'avait qu'une seule ressource : interroger les Ecritures. On ne peut comprendre Jésus qu'en lisant la Bible. N'est-il pas le nouveau Moïse ? Le nouvel Elie ? Le Messie annoncé par tant de textes ? Le Fils de Dieu du Ps 2 ? Jésus parle de lui comme « Fils de l'Homme » en référence à Dn 7. Il se présente comme prophète persécuté à l'image de Jérémie, comme le serviteur souffrant évoqué en Is 53...

Aujourd'hui encore, c'est en premier dans la liturgie Chrétienne que la lecture des textes bibliques prend toute sa place. Quand une communauté se rassemble au nom de Jésus Christ, elle commence par faire mémoire : elle se souvient de son Seigneur, elle éclaire le mystère de sa mort résurrection. La liturgie est le lieu où naît la lecture des Ecritures. Il ne s'agit pas d'informer ou de transmettre un savoir mais de témoigner de sa foi dans le Dieu de Jésus Christ. C'est une Parole destinée à faire vivre.

Rappelons-nous à cet effet que le Christianisme n'est pas d'abord un ensemble de doctrines ou de valeurs morales. Ce qui fait son identité, c'est une mémoire, un récit. L'auteur du livre du Deutéronome répète : « Souviens-toi ! N'oublie pas ! ». La Bible est le livre de la mémoire commune d'Israël puis des Chrétiens. En lisant les Ecritures, nous racontons l'Histoire de nos ancêtres dans la Foi, nous vibrons à leurs aventures, nous éprouvons comme eux et avec eux la peur, le désir, l'espérance, le rêve... L'important n'est pas de savoir si cela s'est réellement passé, mais de nous reconnaître dans leur vie et leur expérience et de pouvoir dire comme les Juifs : « Abraham avinou » (Abraham, notre Père). Quand nous lisons l'Exode, ce n'est pas pour être informés de ce qui se passait en Egypte 1200 ans avant JC, mais pour y découvrir notre propre destinée : le passage de l'esclavage à la liberté, l'apprentissage de la Loi qui fait vivre. Quand nous lisons les prophètes, les psaumes, c'est pour entendre des croyants vivre ce que nous vivons.

Et le cœur du récit qui fonde le Christianisme, c'est les 4 évangiles. Ils ne nous parlent pas de Jésus seul, mais de Jésus avec ses disciples, de leurs relations avant et après Pâques. Que signifie pour nous « être disciples » de cet homme devenu le ressuscité ? Être avec lui, nouer avec lui une relation intime, annoncer ce qu'il annonçait, faire ce qu'il faisait ... Pour y être fidèles, on ne peut que relire sans cesse les évangiles avec cœur, avec foi, avec intelligence et honnêteté. Voilà pourquoi on ne saurait célébrer l'Eucharistie sans ouvrir le livre des évangiles. C'est ainsi que l'on retrouve la source. Lire et relire sans cesse... Pas seulement recevoir un message résumé en quelques formules, ni lire par procuration en laissant aux savants le soin de nous en faire un résumé... Mais lire avec ses propres yeux, entendre ce qu'on lit, avec sa propre expérience humaine et spirituelle. Lire non pour devenir savant mais pour nous laisser modeler, transformer par cette Parole, lire seul et en groupe afin de s'enrichir les uns les autres... Lire la Parole non parce que c'est un devoir, ni pour utiliser cette Parole pour ceci ou cela, ni pour lui demander des comptes mais simplement avec le désir de l'écouter, de la laisser nous interroger et peut-être nous mettre en crise... Avoir soif de cette Parole, l'aimer et la désirer...

Le Concile Vatican II dans la constitution « *Dei Verbum* » déclare à ce propos : « *Le Saint Concile exhorte de façon insistante et spéciale tous les Chrétiens ... à apprendre par la lecture fréquente des divines Ecritures la « science éminente de Jésus Christ ». En effet, l'ignorance des Ecritures, c'est l'ignorance du Christ. Que volontiers donc, ils abordent le texte sacré lui-même, soit par la sainte liturgie... soit par une pieuse lecture... soit par des cours appropriés ...* » (Dei Verbum n° 25).

« Souviens-toi, n'oublie pas ! » Ne serait-ce pas là un bon moyen de redynamiser notre marche comme « pèlerins d'espérance » ?

ARCHIDIOCÈSE

AGENDA

Mission/déplacement

**Père Denis BERTIN est hors du territoire du 13 janvier au 09 février.

**Père Olivier MONDON est hors du territoire du 26 décembre 2024 au 13 février.

** Les pères Martin De Saint Front, Tareva Taiti et Marcel Teai sont à Wallis du 03 au 25 janvier.

**Père Joel AUMERAN est hors du territoire du 8 au 28 janvier.

**Père Bruno MAI est à Kaukura, Apataki et Arutua du 18 au 31 janvier.

**Père Abraham MEITAI est à Aratika du 22 au 31 janvier.

ÉCOLE DIACONALE

Inscriptions pour auditeurs libres

L'École Diaconale propose aux Auditeurs Libres de pouvoir suivre les cours de ce second semestre qui commenceront le mardi 4 février 2025.

Pourront s'inscrire, comme auditeurs libres aux cours, uniquement les ministres investis du Diocèse de Papeete, homme et femme, avec au préalable l'accord de leur curé : Katekita, Tauturu Katekita et Tavini Komonio. Les places sont limitées par cours. Chaque cours dure un semestre.

Voici les cours qui seront donnés :

- Le mardi : Reo Tahiti = D. Juanito Burns

La Morale = P. Landry Boyer.

- Le mercredi : L'Histoire du Salut = D. Teiva Teai

L'Évangile de St Jean = Fr. Yvon Deniaud

- Le Jeudi : Directoire du diaconat = D. Pierrot Lucas

Christologie = P. Tareva Taiti

Une participation financière est demandée : 2.500 frs pour un cours semestriel.

Une rencontre avec le Directeur de l'École Diaconale est obligatoire avant chaque inscription.

P. Auguste Uebe-Carlson
Directeur de l'école diaconale

Portable : 87 726 808

E-mail : augustuebecarlson@gmail.com

VOCATIONS

SERVICE DIOCÉSAIN DES VOCATIONS

Retraite

Le SDV organise une retraite chemin de vie sur la vocation de prêtre ou de religieux pour jeunes garçons et jeunes hommes âgés de 16 à 35 ans au monastère des Clarisses à Punaauia. Elle se fera du 14 au 16 février à 11h30 2025.

ASSOCIATIONS ET MOUVEMENTS

ORDRE DE MALTE

72^{ème} journée des Malades de la lèpre
24, 25 et 26 janvier 2025



NOS JUBILÉS 2025

JUBILÉ DIOCÈSE DE PAPEETE

*Conférence sur l'histoire de la Mission catholique de 1775 à aujourd'hui.

Le « pôle Histoire », du COPIL des 250 ans, dirigé par Prune LUCAS, organise une conférence sur les étapes majeures de l'histoire de la Mission Catholique en Polynésie française de 1775 à nos jours : les fruits et fleurs au sein de notre diocèse. Elle se tiendra le vendredi 24 janvier 2025 à 18h30 à la paroisse MNTH, Papeete (affiche en pièce jointe).

*Exposition

L'exposition sur l'arrivée des missionnaires, à la salle de fête de paroisse Maria No te Hau-Papeete, est ouverte aux visiteurs jusqu'au 28 février 2025. Ci-après les jours et heures d'ouverture du 23/01 au 29/01/2025 :

- Jeudi 23 janvier : 08h à 11h
- Vendredi 24 janvier : 08h à 11h
- Samedi 25 janvier : 08h à 15h
- Dimanche 26 janvier : fermé
- Lundi 27 janvier : 08h à 11h
- Mardi 28 janvier : 08h à 11h
- Mercredi 29 janvier : 08h à 11h

*Passages des 2 symboles dans les paroisses (Parole de Dieu et Statue Vierge Marie)

Pour symboliser l'arrivée des missionnaires sur l'île de Tahiti, les deux symboles de la Parole de Dieu et de la Vierge Marie vont traverser toutes les paroisses de Tahiti et Moorea.

Paroisses d'accueil du 22 au 30 janvier 2025 :

- Mercredi 22 janvier : Paroisse St Etienne – Punaauia
- Jeudi 23 janvier : Paroisse St Etienne- Punaauia
- Vendredi 24 janvier : Paroisse St Joseph – Faaa
- Samedi 25 janvier : Paroisse St Joseph- Faaa
- Dimanche 26 janvier : Paroisse Christ Roi – Pamatai
- Lundi 27 janvier : Paroisse ND de Grâce- Puurai
- Mardi 27 au jeudi 30 janvier : Paroisse Moorea
- Vendredi 31/01 au dimanche 02/2 : Paroisse MNTH

***WEEK-END de clôture du Jubilé des 250 ans**

Le COPIL du Jubilé des 250 ans, en partenariat avec le CDPJ, invite tous les fidèles à vivre le weekend « Oro'a Iubiri » du 31 janvier au 02 février 2025.

Les jeunes du diocèse seront rassemblés tout le weekend sur place.

Un weekend festif ponctué par :

- Les deux soirées « Heiva Iupiri »
- Les visites des stands d'informations des mouvements et associations du diocèse
- La célébration des Consacrés du diocèse
- Le Matutu des jeunes

Dimanche 02 février à 15h00 : Messe de clôture célébrée en présence de :

- **Mgr Ryan JIMENEZ**, Archevêque de Guam et Président de la Conférence des Evêques du Pacifique (CEPAC)
- **Mgr Pascal CHANG SOI**, Evêque du diocèse de Taiohae (Marquises)

Bienvenue à tous !

COMMUNICATIONS SOCIALES



RMNTH

Enseignements

FM 87.6 / 93.8 / 96.4 / 101.5

sur TNS et www.radiomarianotehau.com

Voici nos enseignements du 27/01 au 31/01 2025 :

Lundi 27/01 : “Marie modèle d'espérance”

par père Stéphane Marie

Mardi 28/01 : “Ta pauvreté est un trésor”

par père Michel

Merc 29/01 : “Pourquoi suis-je célibataire”

par Claire LESEGRETAIN

Jeudi 30/01 : Interview avec “l'association SOS

Suicide” avec Suzanne

Vend 31/01 : “Adorons, diffusons la paix de Dieu”

par sœur Emmanuelle

ÉMISSION « TOUS FRÈRES »

Se dévouer (Hindou)

Quel est la symbolique du port du cavadee pour les hindoues ? Pourquoi choisissent-ils un Dieu à qui se dévouer tout au long de leur vie ? Comment s'exprime la dévotion pour une divinité chez les hindoues ?

Cette semaine, « Tous Frères » a décidé de mettre en lumière la dévotion, la ferveur des hindoues pour leurs divinités avec le verbe se dévouer.

Emission diffusée le samedi 25 janvier 2025 à 7h

CENTRE DE RETRAITES À TIBÉRIADE

Février 2025

31/01 au 02 fév. : Retraite communautaire de FNDA

07 au 09 fév. : Retraite des Diacres

14 au 16 fév. : TVO femmes – français

21 au 23 fév. : Groupe Laïcs SSCC (P. Ferry TOBE)

Conférences sur l'Histoire de la Mission Catholique en Polynésie française

Données par le pôle historique du COPIL 250 ans

Des 1^{er}s missionnaires catholiques à aujourd'hui !

A la paroisse Maria no te hau de Papeete le vendredi 24 janvier 2025 à 18h30.

Vous y êtes tous invités !

Plus de renseignements Prune LUCAS au 87781238

"Et mes yeux ont vu ton Salut" (Lc 2:30)

"Ua 'ite ta'u mata i te ora na 'oe" (Lc 3:30)

3 MILLIONS DE PERSONNES VIVENT GRAVEMENT HANDICAPÉES
PAR LA LÈPRE À TRAVERS LE MONDE.

**JOURNÉE MONDIALE
DES MALADES DE LA LÈPRE**

24, 25 ET 26 JANVIER 2025

Donnez pour lutter contre la lèpre et les grandes maladies endémiques
(paludisme, tuberculose...)



**ORDRE DE MALTE
FRANCE**

SCANNEZ-MOI

